



Escándalo de corrupción en Ucrania podría allanar el camino hacia la paz si logra la destitución de Yermak. Por Andrew Korybko

Description

Él es el hombre de poder de Zelensky, por lo que su caída podría deshacer la ya frágil alianza entre las fuerzas armadas, los oligarcas, la policía secreta y el parlamento que mantiene a Zelensky en el poder, presionándolo así hacia la paz, especialmente si su belicista cardenal gris ya no lo impulsa a seguir luchando.

Anteriormente se había evaluado que el escándalo de corrupción energética en Ucrania, valorado en 100 millones de dólares, podría resultar, como mucho, en una remodelación del gabinete. Margarita Simonyan, directora de RT, compartió esta opinión al escribir en X : «Pero todos sabemos que no será así», en respuesta a la predicción de The Spectator de que podría provocar la caída de Zelensky. Los acontecimientos de la semana pasada justifican una reevaluación, después de que miembros del partido gobernante exigieran la dimisión de su influyente jefe de gabinete, Andrey Yermak, alegando que estaba al tanto de esta trama de corrupción.

Esto coincidió con el informe de Axios que indicaba que Estados Unidos y Rusia habían estado trabajando en secreto en un acuerdo marco para poner fin al conflicto ucraniano , el cual, según Politico , podría alcanzarse «a finales de este mes, e incluso esta misma semana». La fuente de Politico también les habría dicho: «No nos importan los europeos. Lo importante es que Ucrania lo acepte», algo que, según afirmaron, podría suceder fácilmente, ya que el plan se le presentará a Zelensky como un hecho consumado.

El reportero de Politico explicó que “consideran que Ucrania se encuentra en una posición ventajosa, dados los escándalos de corrupción que han asolado a Zelensky y la situación actual del conflicto, en la que pueden lograr que acepten este acuerdo”. En consecuencia, cabe reconsiderar que este escándalo de corrupción, impulsado por la “Oficina Nacional Anticorrupción” respaldada por Estados Unidos , podría facilitar el fin del conflicto, especialmente si Yermak cae como resultado.

Se le considera el hombre de poder de Zelensky, por lo que su caída podría desbaratar la ya frágil alianza entre las fuerzas armadas, los oligarcas, la policía secreta y el parlamento que mantiene a Zelensky en el poder. Igor Kolomoysky, antiguo aliado de Zelensky, actualmente encarcelado, afirmó que Timur Mindich, socio comercial de Zelensky durante muchos años y figura central de este escándalo, quien huyó del país para evitar su inminente arresto tras ser alertado, es « un chivo expiatorio clásico ». Esto sugiere que Yermak podría ser quien lo orquestó todo.

Partiendo de esta hipótesis, se explicaría por qué la UE minimiza este escándalo de corrupción, presentándolo como una supuesta prueba del buen funcionamiento de las instituciones estatales ucranianas, e intenta activamente contrarrestar la difusión de información al respecto. Yermak es el testaferro de Zelensky y se sospecha que es la razón

por la que el líder ucraniano rechaza continuamente la paz. Si cae a raíz de este escándalo, la paz podría ser finalmente posible. También podría arrastrar consigo a sus socios europeos.

Al fin y al cabo, algunos de sus funcionarios podrían haberse beneficiado de este escándalo de corrupción o de otros en los que posiblemente esté implicado, mientras que sus servicios de inteligencia debían estar al tanto de la magnitud de esta corrupción. Si Yermak, movido por la venganza, revela toda la información, siempre y cuando Zelensky se vuelva contra él bajo la presión del partido gobernante (que podría contar con el apoyo de Estados Unidos como parte de una campaña para obligarlo a aceptar cualquier acuerdo de paz que le presenten próximamente), entonces podría desencadenar escándalos políticos en toda Europa.

Teniendo en cuenta esta nueva información, se puede afirmar que el escándalo de corrupción en Ucrania podría presionar a Zelensky para que acepte un acuerdo de paz, pero solo si se da la secuencia de eventos descrita. La rapidez con la que todo se ha desarrollado hasta ahora, especialmente en lo que respecta al giro de su partido gobernante contra Yermak y los últimos informes sobre la colaboración secreta entre Estados Unidos y Rusia en un acuerdo marco para poner fin al conflicto, convierte este escenario en plausible. Sin duda, todo estará más claro a finales de mes.

Andrés Korybko, analista político estadounidense radicado en Moscú, especializado en la transición sistémica global hacia la multipolaridad. Colaborador de elmaipo.cl

El Maipo

Date Created

Noviembre 2025